

Déclaration des membres du Mouvement Populaire pour la Santé « MPS-RDC » sur la situation humanitaire dans la ville de Goma - République Démocratique du Congo

Nous, membres du Mouvement Populaire pour la Santé « MPS-RDC » - République Démocratique du Congo, exprimons notre profonde préoccupation face à la crise humanitaire qui sévit actuellement dans la ville de Goma et ses environs.

Contexte et situation actuelle

Depuis le début de l'année 2025, la ville de Goma, dans l'est de la RDC (782 000 habitants), a été confrontée à une détérioration alarmante de la situation humanitaire en raison d'une combinaison de facteurs, en particulier :

- L'intensification du conflit armé dans le Nord-Kivu, entraînant des déplacements massifs de civils.
- La surpopulation dans les camps de personnes déplacées, l'aggravation des conditions de vie avec un accès limité à l'eau potable, à l'assainissement et aux soins de santé.
- Une insécurité alimentaire croissante, causée par des difficultés d'approvisionnement et des restrictions dans les zones agricoles.
- La résurgence d'épidémies, notamment de choléra et de rougeole, exacerbée par l'absence de services de santé adéquats.

Conséquences humanitaires

L'afflux massif de personnes déplacées a mis sous pression les infrastructures sanitaires et sociales déjà fragiles de Goma. Les hôpitaux et les centres de santé fonctionnent au-delà de leur capacité, avec des pénuries fréquentes de médicaments essentiels. Les ONG locales et internationales s'efforcent de répondre aux besoins croissants en raison d'un financement insuffisant.

Nos demandes

Face à cette situation critique, nous demandons :

Une réponse humanitaire urgente du gouvernement congolais en appui à la Division Provinciale de la Santé et aux partenaires internationaux pour assurer une assistance alimentaire, sanitaire et logistique aux déplacés.

1. Un renforcement du système de santé par l'augmentation des ressources médicales et la protection du personnel de santé.



- 2. Un plus grand engagement en faveur de la paix et de la sécurité, garantissant la protection des civils et permettant aux personnes déplacées de rentrer chez elles.
- 3. Un soutien aux organisations locales qui jouent un rôle clé dans l'aide humanitaire, afin d'améliorer la coordination et l'efficacité des interventions.
- 4. Nous appelons tous les acteurs à se mobiliser immédiatement pour éviter que cette catastrophe humanitaire ne s'aggrave. Le droit à la santé et à la dignité doit être garanti pour tous les habitants de Goma et du Nord-Kivu.

Goma, 25 février 2025 Les membres du mouvement populaire pour la santé ' MPS-RDC